

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Tipe penelitian ini yaitu penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Menurut Nawawi, pendekatan kualitatif dapat dipahami sebagai rangkaian maupun proses penyatuan informasi dalam kondisi yang sesuai dalam kehidupan subjek, terkait dengan pemecahan suatu masalah baik dari segi teoretis maupun praktis. Penelitian kualitatif didasarkan pada pengumpulan informasi dalam situasi yang dapat diterima oleh akal manusia.⁷³

Penelitian lapangan diartikan sebagai suatu penelitian yang pengumpulan datanya diperoleh langsung di lapangan. Dalam hal ini peneliti melakukan investigasi pada usaha pembuatan terpal di Desa Kayen Kecamatan Kayen Kabupaten Pati. Oleh sebab itu, penulis menggunakan pendekatan kualitatif yaitu untuk memperoleh informasi yang lebih mendalam dan terpercaya tentang subjek penelitian atau untuk menerapkan strategi pengembangan yang diterapkan dengan metode deskriptif, perlu untuk menggambarkan fakta dan sifat fenomena. Penulis menjelaskan dalam menemukan hasil penelitian ini berdasarkan data yang diperoleh dari lapangan. Mencari data yang ada, yaitu penulis mengumpulkan data tentang masalah yang diangkat oleh penulis.

B. Setting Penelitian

1. Lokasi penelitian

Lokasi penelitian ini berada di Jalan Raya Pati-Kayen km 16 Ruko Syekh Jangkung Square No. A5, Desa Jatiroto Kecamatan Kayen Kabupaten Pati. Dasar pertimbangan pemilihan lokasi adalah kantor dan tempat produksinya berada di desa tersebut.

2. Waktu penelitian

Penelitian ini berlangsung pada bulan Februari. Alasan mengapa penulis melakukan penelitian pada PT. Hakim Cahaya Abadi Karena perusahaan ini terbukti mampu mengembangkan usahanya dan mampu meningkatkan omset per tahunnya. Oleh karena itu penulis ingin mengetahui secara mendalam tentang strategi yang dijalankan oleh pemilik PT. Hakim Cahaya Abadi.

⁷³ Nawawi Hadari, *Instrumen Penelitian Bidang Sosial* (Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 1992), 209.

C. Subyek Penelitian

Untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan peneliti, maka pencarian dan pengumpulan data dilakukan oleh informan dengan menggunakan teknik yang tepat. Tujuan teknologi (*Purpose*), mengambil objek sebagai jenis penelitian berdasarkan tujuan tertentu.⁷⁴ Oleh karena itu, peneliti hanya memilih informan berdasarkan kriteria tertentu dari kalangan yang paling memahami fenomena tersebut. Objek penelitian ini didasarkan pada hal tersebut, meliputi:

1. Bapak Itqonul Hakim selaku pemilik PT. Hakim Cahaya Abadi, mengetahui semua proses perusahaan serta keuangan, staf, penjualan dan lain-lain.
2. Bapak Rustam selaku manager PT. Hakim Cahaya Abadi, memiliki informasi tentang kepegawaian dan mengetahui proses pembuatan terpal.
3. Bapak Galih selaku kepala divisi konten, yang mengetahui hambatan-hambatan dalam proses penjualan.
4. Bapak Dimas selaku kepala divisi marketing, beliau mengetahui kendala-kendala yang terjadi dalam segi pemasaran.
5. Bapak Deni selaku kepala divisi produksi, beliau mengetahui kendala-kendala yang terjadi dalam proses produksi.

D. Sumber Data

Penelitian ini menggunakan sumber data data primer yaitu data yang diperoleh secara langsung dari tangan pertama. Dilakukan melalui wawancara dengan pemilik usaha pembuatan terpal untuk mengetahui kondisi dan permasalahan yang ada.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Wawancara

Wawancara adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan ini digunakan oleh dua pihak, yaitu pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan narasumber yang memberikan informasi tentang pertanyaan tersebut.⁷⁵

Metode wawancara yang digunakan peneliti adalah wawancara terstruktur, dimana peneliti mendefinisikan sendiri masalah dan pertanyaan yang akan diajukan kepada informan.

⁷⁴ Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2012), 16.

⁷⁵ Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2012), 112.

Ponsel peneliti diperlukan untuk pendaftaran. Sumber data untuk penelitian ini adalah manajer/pemilik dan karyawan PT. hakim cahaya abadi.

Dalam teknik ini peneliti menggunakan wawancara semistruktur. Adapun wawancara yang dilakukan peneliti, yaitu:

- a) Mengenai strategi usaha pembuatan terpal di Desa Kayen
- b) Peran usaha dalam meningkatkan pendapatan perusahaan menurut perspektif Islam.

2. Observasi

Observasi merupakan teknik pengumpulan data yang memiliki ciri yang spesifik dibandingkan dengan teknik yang lain. Penulis melakukan observasi dengan mendatangi ke lokasi pembuatan terpal sehingga penulis dapat melihat proses produksi terpal.

3. Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah pengumpulan informasi tentang seseorang atau sekelompok orang, peristiwa atau kejadian dalam situasi sosial sesuai dengan fokus penelitian, yang merupakan sumber informasi yang sangat berguna untuk penelitian. Sebuah dokumen dapat berupa teks tertulis, objek, gambar atau foto.⁷⁶

Dokumentasi adalah kumpulan informasi dari tulisan, teks arsip (dan dalam bentuk bahan cetak dan catatan, data gambar, foto, dll). Dokumentasi seperti data tertulis dan publikasi dalam negeri mengenai gambaran umum pendirian, jumlah karyawan dan rata-rata jumlah penjualan per hari sebagai informasi tambahan untuk penyusunan data penelitian.

F. Pengujian Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data secara mendasar, selain dibutuhkan untuk menyanggah tuduhan tentang penelitian kualitatif tidak ilmiah, juga merupakan bagian tak terpisahkan dari penelitian kualitatif. Metode pengolahan dan analisis data dijelaskan serta dianalisis secara kualitatif. Analisis kualitatif dilakukan guna menentukan lingkungan bauran internal, eksternal juga pemasaran, dan proses perumusan strategi berlangsung dengan tiga fase, fase input (analisis lingkungan internal dan eksternal) dan fase pencocokan.

⁷⁶ Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan Penelitian Gabungan* (Jakarta: Kencana, 2014), 391.

G. Teknik Analisis Data

1) Reduksi data

Reduksi data sama dengan meringkas, menentukan hal-hal yang mendasar, menitikberatkan pada persoalan yang penting, memilih topik serta pola. Dengan maksud lain, penulis meringkas data guna mengambil dan memfokuskan pada bagian-bagian yang penting

2) Tampilan data

Penyajian data adalah penyajian kumpulan informasi atau data yang telah dirangkum sebelumnya yang akan memudahkan untuk memahami apa yang sedang terjadi dan merencanakan tindakan selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami.

3) Kesimpulan

Kesimpulan adalah langkah terakhir dalam fase penelitian dan datang dalam bentuk rumusan jawaban atas pertanyaan. Kesimpulan yang dimaksud adalah finalisasi data dari seluruh tahap analisis sehingga semua pertanyaan tentang penurunan penjualan dapat dijawab dengan data dan pertanyaan.

